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L’anno duemilaventi il giorno 21 del mese di dicembre, alle ore 09:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 
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 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  
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Presidente 

Buongiorno a tutti. Chiedo alla dirigente di procedere con 

l’appello. 

 

Direttore 

Buongiorno. Procediamo con l’appello per la seduta del 

21/12/2020. Ore 9:30.  

Abbinante Mariella, presente. 

Balzano Giuseppe, presente. 

Burdi Vincenzo, presente. 

Cascione Giulio, presente. 

Favia Annalisa, presente. 

Fumai Domenico.. 

Maselli Giuseppe, presente. 

Menolascina Vito Antonio, presente. 

Quaranta Nicola, - qualcuno lo ha visto collegato? Non si 

vede,  e lo so ma lui non c’è. Va bene, io non posso 

mettere la presenza al momento perché non vedo né un cenno 

né una mano e né niente, è soltanto aperto il video. - 

Quaranta Michelangelo, presente. 

Saliano Vito, assente. 

Scardigno Orsola, .. 

Chiediamo di mutare i cellulari, i microfoni per chi non 

sta partecipando.  

Scardigno Orsola, assente. 

Quaranta Nicola, qualcuno gli dica che deve  smutare. 



 

Consigliere.. 

Dottoressa, anche Fumai è presente. 

 

Direttore 

Va bene, io non sento la voce di nessuno. 

 Fumai Domenico, presente. 

Va bene, io per Nicola Quaranta, anche se c’è il video ma 

non vedo né il cenno di una mano  e nè la voce. Quando 

entrerà in Consiglio, prenderemo atto che sarà entrato ad 

un certa ora.  

Presidente, a lei la parola. Abbiamo 9 presenze su 12.  

 

Presidente 

Grazie, Dottoressa. Possiamo passare quindi all’esame del 

1° punto all’ordine del giorno “ Comunicazioni”. Per quanto 

riguarda devo dirvi che l’11 Dicembre si è concluso il 

termine per la consegna dei lavori del Concorso dedicato a 

Gianni Rodari e sono arrivati diversi elaborati da tutte e 

tre le scuole primarie del territorio quindi Diaz, EX 8° 

Circolo e anche la scuola De Mattias, oltre alle scuole del 

comprensivo, Scuole primarie del comprensivo, quindi Santa 

Rita, Ceglie, Loseto.  

Per quanto riguarda poi l’interlocuzione che abbiamo 

avviato con la Ferrovia Sud est per il problema della 

criticità dei passaggi a livello, io con nota dell’11 



Novembre avevo chiesto informazioni circa il posizionamento  

dei pannelli con messaggio variabile. Ho poi inviato una 

ulteriore ei-mail all’ing. Greco con la quale c’eravamo 

interfacciati la quale si scusa, leggo velocemente il testo 

della ei- mai- si scusa per il ritardo nella risposta ma, 

dice, al momento storico rende la gestione del suolo nelle 

Ferrovie Sud est particolarmente intensa. In merito 

all’aggiornamento posso dire che abbiamo terminato la 

progettazione di quella segnaletica disposta per 

l’indicazione sullo stato di apertura o .. ma purtroppo è 

emerso un costo di realizzazione che non possiamo sostenere 

nel breve periodo. Alla luce di questo, consci che il 

Comune non potrebbe partecipare alla spesa, stiamo 

verificando la possibilità di un altro intervento 

nell’ambito di un progetto finanziato ed in corso. Mi 

dispiace leggere, lei mi riferisce, i numerosi problemi che 

questa .. cronologia imprescindibile per la sicurezza sta 

causando  e mi rende indisponibile intraprendere quel 

tavolo tecnico …volto ad individuare una soluzione più 

strutturata, infrastrutturale, con voi condivisa. Quindi 

tale problema lo stiamo seguendo. 

Poi è arrivata una comunicazione a firma dell’ing. 

Paticchio in cui ci dicono che si stanno adoperando per la 

restituzione della struttura denominata Corpo B, dell’ex 

Onpi per trasformarla in uffici da destinare alla locazione 



degli anagrafi di cui in questo momento il Municipio 4 è 

sprovvisto. 

Inoltre volevo darvi delle informazioni relative al 

cantiere di Via Manzari però dal momento che il consigliere 

Burdi ha presentato insieme ai consiglieri Quaranta e 

Abbinante, hanno presentato una interrogazione sullo stato 

dei lavori del cantiere di Via Manzari, rimandiamo questa 

informazione. Adesso vi chiedo se avete comunicazioni da 

fare.   

 

Consigliere.. 

Chiedo scusa, nel frattempo vedo collegati sia Quaranta che 

Saliano  che in un primo momento risultavano assenti. Ora 

anche Nicola ha problemi con l’audio, mi ha chiamato 

telefonicamente e mi ha detto che problemi per quanto 

riguarda l’audio, invece Saliano penso che abbia risolto il 

problema. Quindi diciamo, questa come prima comunicazione. 

Per quanto riguarda.. 

 

Presidente   

Chiedo scusa. La dottoressa Cazzolla, se può verificare… 

 

Direttore 

Sì, infatti. Quaranta Nicola…ok.  

 

Consigliera Scardigno 



Sono entrata anche io. 

 

Direttore 

Ricapitolando, Quaranta Nicola alle ore 9:40. Saliano Vito, 

ok, perfetto, 9:40. Quaranta Michelangelo aveva risposto. E 

Orsola Scardigno, presente. 9:40. Vito, puoi prendere nota? 

Perfetto. Presidente, possono essere ripresi i lavori.  

 

Presidente 

Grazie, Dottoressa. Allora eravamo alle Comunicazioni. Dopo 

le mie comunicazioni chiedo se ci sono interventi. C’era il 

consigliere Burdi che aveva chiesto di parlare.  

 

Consigliere Burdi 

Sì, più che altro volevo avere informazioni se ci fossero 

degli avanzamenti sullo stato dell’arte a seguito della mia 

interrogazione per la riattivazione degli orologi nel 

Municipio 4. Ho ricevuto una risposta scritta a seguito 

della mia interrogazione ma, se ci sono delle novità che 

sono pervenute nel corso di questo mese  e mezzo più che 

altro volevo sapere.  

 

Presidente 

La ditta è stata individuata, hanno avuto delle difficoltà 

perché aspettavano delle documentazioni che la ditta non 



forniva e che adesso la spesa è stata inviata in Ragioneria 

per l’impegno, quindi ci siamo quasi per fortuna.  

 

Consigliere Burdi 

Va bene.  

 

Presidente 

Ci sono altre comunicazioni? Allora se non ci sono 

comunicazioni da parte vostra io chiederei alla dottoressa 

Cazzolla un attimo di farci il punto della situazione per 

quanto riguarda le luminarie perché diversi Consiglieri mi 

stanno chiedendo come mai le luminarie non siano state 

ancora posizionate. Quindi la dottoressa adesso ci 

spiegherà un po’ qual è l’iter contorto di questo, delle 

luminarie.  

 

Consigliera.. 

Presidente, forse non l’ha sentita perché vedo la 

dottoressa impegnata in una telefonata.         

 

Presidente 

Dottoressa Cazzolla…allora vediamo un po’ se 

possiamo…dottoressa Cazzolla, è collegata? Ci sente?  

 

Direttore 



Scusatemi. Siccome oggi sono anche in sostituzione della 

collega alle Politiche educative per cui mi hanno chiamata 

da lì. Buongiorno a chi ha salutato. Che cosa, perché mi 

avete chiamato?  

 

Presidente 

Dottoressa, le chiedevo di darci informazioni circa l’iter 

delle luminarie, l’iter abbastanza complesso che non ci sta 

consentendo di vedere ancora le luminarie. Poiché diversi 

chiedono a me spiegazioni, allora mi sembrava che… 

 

Direttore 

Allora l’iter delle luminarie, le luminarie, non so se vi è 

giunta comunicazione, il nostro contratto, il Municipio ha 

fatto un contratto con l’azienda Esecuzione  verde che ha 

intercettato  mediante Mepa, gli è stato dato il compito 

del noleggio sia degli abeti illuminati che delle 

luminarie…. - consigliere Quaranta, può mutare per favore 

il microfono? Grazie. Allora dicevo che l’azienda 

Esecuzione verde  si è preso l’impegno di provvedere 

anch’esso insomma alle luminarie però il nostro rapporto di 

lavoro è con il nostro contratto è con Esecuzione verde. 

Poiché l’applicazione delle luminarie devono passare 

necessariamente da una valutazione tecnica che per tutta la 

città di Bari era stata fatta confluire alla direzione 

generale di concerto con l’ing. Gallucci dell’illuminazione 



pubblica, già da più di una settimana, forse da otto 

giorni, nove giorni, diciamo, come concluso il contrattino 

con  Esecuzione verde, avevamo inviato la nota con i 

luoghi, i siti individuati da voi  all’ing. Gallucci per 

organizzare i sopralluoghi con i tecnici comunali ed 

individuare quindi i punti di allaccio, questo sia per gli 

abeti che poi anche per tutto il resto che di tecnico ci 

potesse essere dal punto di vista elettrico. Dopo di che, 

dopo aver fatto insomma la determina di aggiudicazione e 

tutte queste cose qua, un passaggio andava fatto con lo 

Sviluppo economico il cui Sviluppo economico mi dice “ la 

partita delle luminarie è sempre stata in capo a loro. 

Allora proprio in questi giorni mi chiamano dallo Sviluppo 

economico e mi dicono, ma se è Paulicelli la persona che ha 

individuato Esecuzione verde ad applicare queste luci, lui 

lo sa benissimo quello che deve fare per poter avere 

l’autorizzazione anche perché pare che lui abbia fatto 

delle altre cose in altre zone di Bari quindi lui si 

sarebbe dovuto recare allo Sviluppo economico per dare dei 

dati insomma, loro poter fare l’atto autorizzativo che è in 

capo allo Sviluppo economico, ma per fare questa cosa 

Paulicelli non si è fatto vedere per niente, Esecuzione 

verde è stato molto superficiale perchè nel momento in cui 

si è preso l’impegno con noi dicendo “ sì, lo posso fare io 

il discorso delle luminarie” consapevole di dover passare 

da un altro soggetto che doveva provvedere, diciamo che ha 



fornito pochi dati all’ufficio pur avendogli richiesti 

all’inizio, e non ha, come dire, è sempre stato un po’ 

così, ripeto, superficiale, mi viene di usare questo 

termine, ma anche lo stesso Paulicelli che ben sapeva come 

funzionano queste cose perché è da una vita che fanno, che 

loro mettono luci nella città, diciamo, non se n’è curato 

per cui è passato del tempo perché la parte delle luminarie 

devono necessariamente passare da un atto autorizzatorio 

anche perché non sappiamo, non sono stati accurati a dire 

dove si attaccano, che tipo di amperaggio, insomma tutta 

una serie di caratteristiche tecniche, quindi sono state 

ricavati attraversi i passaggi, prima .. e poi credo che 

poi anche il consigliere Cascione abbia dato una mano in 

questo senso per, diciamo, facilitare questo 

passaggio,quindi l’ufficio da un punto di vista 

burocratico, il mio ufficio ha fatto tutto quello che era 

in capo al nostro ufficio, la partita delle luminarie deve 

essere infine autorizzato dallo Sviluppo economico. Quindi 

proprio stamattina mi è arrivata una telefonata dicendo  “ 

fammi venire Paulicelli in ufficio, per favore, cerchiamo 

di finirla questa cosa perché non se ne può più”. Quindi ho 

chiamato Esecuzione verde dicendo di accelerare ed erano 

anche un po’ urtati quelli dell’ufficio perché ha detto “ 

sono cose che loro sanno benissimo come funzionano” cioè 

non è che sono nuovi alla procedura quando lavorano con gli 

uffici pubblici, e niente, quindi diciamo, un po’ di 



superficialità, di cialtroneria da parte di quelli che si 

sono presi l’impegno ma poi si sono ricordati di dover 

avere una autorizzazione ma queste sono autorizzazioni 

tecniche che non stanno in capo al Municipio 4 ma allo 

Sviluppo economico. Poi, comunque voglio ricordare che 

l’ufficio ha fatto tutto quello che poteva fare senza avere 

in sede un geometra, un tecnico, insomma  facendosi  carico 

di un impegno superiore alla possibilità e alla capacità di 

lavoro dell’ufficio stesso da mettere a disposizione, 

quindi tutto quello che abbiamo potuto fare, noi abbiamo 

cercato di farlo, ora spero che la cosa s concluda in 

mattinata se Paulicelli va a fare quello che deve fare e 

Lavermicocca lo accompagna insomma.  

 

Consigliere.. 

Posso dire io una cosa in merito? Mi scusi, dottoressa.  

 

Presidente 

Prego. 

 

Consigliere.. 

Buongiorno a tutti. Io ho seguito questa cosa in quanto la 

dottoressa Fiorentini mi ha inviato la mail con dei 

documenti che dovevo girare a Lavermicocca in quanto lui 

non riusciva a … 

 



Direttore 

Scusa, sì, la dottoressa Fiorentini non è che l’ha mandata, 

io avevo suggerito alla dottoressa Fiorentini di mettere 

per conoscenza  anche il consigliere Cascione proprio 

perché, essendosi messo a disposizione a seguire la 

procedura sul versante esterno, avevo suggerito questo 

proprio per metterlo al corrente però il motivo per cui c’è 

stata quella triangolazione è perché Lavermicocca non so 

per quale motivo francamente perché è successo solo con 

lui, non riusciva a ricevere la nostra posta Pec.         

 

Consigliere.. 

Sì, posso completare il ragionamento, dottoressa? Io questa 

cosa qua l’ho seguita proprio perché ho ricevuto questa 

mail e, come anche in altre occasioni, mi sono messo a 

disposizione anche per la cittadinanza e per il Municipio 

proprio per accelerare i tempi. Però io devo dire anche 

questo, cioè nell’avviso di partecipazione io credo che 

alla Esecuzione verde o a chi per loro, degli altri che 

hanno partecipato, non so se è stato già inviato 

nell’invito che loro avrebbero dovuto fare determinate 

autorizzazioni o quant’altro, perché se ovviamente 

Esecuzione verde si vede arrivare una richiesta di 

un’offerta attraverso il Mepa e dove ci sono 

caratteristiche, specificità, dimensioni e tutto quanto, fa 

un’offerta in base a quello che viene scritto e richiesto. 



Io sinceramente quest’anno, come nuovamente, sono un po’ 

basito sulla tempistica perché, visto che ovviamente il 31 

Ottobre abbiamo deliberato  in tutti i punti che andavano 

messe le luminarie e gli abeti, io credo che già da allora 

si potevano fare richieste sia delle autorizzazioni che 

tutt’altro, le comunicazioni alla Polizia locale, allo 

Sviluppo economico e alla Ripartizione Pubblica 

illuminazione, io non capisco perché è stato fatto tutto 

all’ultimo momento, questo è l’unica, però al di là di 

questo adesso cercheremo, speriamo di risolvere questa cosa 

qua perché i ritardi sono veramente imbarazzanti per questa 

amministrazione. Grazie.  

 

 

Direttore 

Sì. Volevo aggiungere una cosina. Esecuzione verde, noi le 

luci le stavamo cercando con altri fornitori che purtroppo 

molti dei quali stavano facendo una indagine di mercato, 

molti dei quali avevano già esaurito la propria fornitura e 

quindi ci eravamo trovati spiazzati in questo senso, tant’è 

che stavamo vedendo di trovare addirittura fuori bai. 

Quando si sono liberati poi i soldi in quanto non si sono 

potuti fare più i progetti di Eletric bang(?), abbiamo 

dovuto aspettare, abbiamo dovuto convertire quella quota, 

quella porzione si soldi, li abbiamo dovuti variare non più 

a contributo cioè di trasferimenti a contributo ma li 



abbiamo dovuti fare, con una variazione di pec, con la 

variazione di Giunta, li abbiamo dovuti mettere nel macro 

aggregato 3 per la prestazione di servizi, quindi già 

questo ha impiegato un po’ di tempo perché poi tra un 

assessore che non riusciva a leggere, un altro che non 

riusciva a vedere, uno che si perdeva, l’altro che non 

sentiva, l’altro così, diciamo che sono passati dei giorni 

preziosi quindi poi, quando siamo arrivati alla quadra 

perché quando ci sono questi passaggi per le variazioni con 

il passaggio dalla Giunta, ci sono una serie di step che 

vanno considerati che richiedono un certo tempo nonostante 

non siamo mai stati con le mani in mano ma abbiamo cercato 

di accelerare anche attraverso i buoni rapporti con i 

colleghi, attraverso appunto le comunicazioni informali 

affinchè venissero ridotti i tempi di attesa. Quando siamo 

riusciti ad entrare in possesso di questa porzione di soldi 

che si potevano utilizzare come prestazioni di servizio, 

siamo riusciti poi a fare, Esecuzione verde  che ci aveva 

già fornito un preventivo di massima sul noleggio degli 

abeti, a questo punto mi dice “ io posso anche occuparmi 

delle luminarie”. Al che ho detto “ma,  meglio così, così 

facciamo un unico affidamento”. E a quel punto gli ho 

chiesto e ho detto  “ ma voi siete iscritti al Mepa?”, “ 

sì, sì”, per cui ho fatto un RDO passando dal Mepa in 

affidamento diretto però con l’ombrello del Mepa è stato 

possibile. Nel momento in cui il mio interlocutore è 



Esecuzione verde ed io nella richiesta gli dico che mi 

servono le luminarie, tot metraggio di luminarie, 

spacchettati in dieci punti della città, ect.., dopo di che 

io una scheda tecnica non gliela posso allegare perché io 

nella mia vita non ho studiato nè  ingegneria elettrica  e 

né ho fatto il perito industriale, insomma non contezza in 

questo senso. Poiché però, rassicurata dal fatto, non 

abbiamo geometri in sede, rassicurata dal fatto che tutta 

la partita delle luminarie per tutta la città di Bari era 

stata centralizzata alla Direzione generale dicendo “ poi 

quando avrete intercettato il fornitore”, la comunicazione 

per l’autorizzazione  alle luminarie, è bene che passi a, 

perché abbiamo avuto l’autorizzazione dalla Direzione 

generale che, diciamo, collegava con l’ufficio di Gallucci 

però Esecuzione verde a monte forse avrebbe dovuto fornire 

le planimetrie che non le ha fornite subito, che mi aveva 

lasciato un po’ perplessa, però ritenendo, cioè sono andata 

oltre per cui ho detto “ va bene, comunque, siccome 

dovranno fare il sopralluogo con i tecnici, sicuramente li 

dovrà fornire”, quindi poi quando c’è stato il momento dei 

sopralluoghi con i tecnici, mancavano le planimetrie che il 

buon Esecuzione verde, diciamo che si è fatto avanti ma 

senza la riflessione di sapere che doveva fornire anche gli 

elementi. Ora no mi venisse a dire “ tu non me li hai 

chiesti”, che non funziona così, cioè se io ti chiedo di 

applicare, tu sei il tecnico e tu sei il fornitore, se io 



ti chiedo di applicare, ti individuo i siti, ti dico la 

quantità, ti dico per quanto tempo ect.., poi io 

tecnicamente gli amperaggi e tutto il resto io 

personalmente non ero in grado di dire nulla perché non ho 

competenza in merito, però nel momento in cui tu mi 

fornisci l’offerta ed io poi ti dico “ cioè almeno mandami 

le planimetrie” perché poi il gliele ho richieste in 

seconda battuta. Ma lui ogni volta sembrava quasi 

infastidito, che cadeva dal pero. E che cosa si aspettava 

di fare? Di mettere le lucette dei cinesi? Cioè voglio 

dire, c’è stata una certa superficialità anche da parte di 

chi era tecnico in quel momento. Ora questo aspetto delle 

luminarie, torno a dire, esclusivamente delle luminarie 

viene chiusa la procedura presso lo Sviluppo economico a 

cui abbiamo fatto la comunicazione.  Ma lo Sviluppo 

economico ha bisogno di avere il completamento delle carte 

che ancora una volta il buon Paulicelli, intercettato da 

Esecuzione verde, anche lì, diciamo, con una certa 

superficialità ma mi hanno detto dallo Sviluppo economico “  

ma come è possibile che questa gente non sappia che cosa 

deve fare? Perché è una vita che lavora con noi.” Allora 

che cosa si pensa? Che il fatto è  che, siccome il 

Municipio per tagliare i.. perché molto spesso si pensa che 

per eludere i passaggi, dice “ va bene, tanto me lo ha dato 

il Municipio, mò stiamo a posto”. No, il Municipio ti ha 

dato, io ho intercettato, il contratto ce l’ho con 



Esecuzione verde però tutta la parte tecnica io non la 

posso governare perché i nostri uffici non la prevedono 

cioè io non ho personale su cui posso andare a fare questo 

ragionamento, non ho un ufficio tecnico decentrato nel 

Municipio a cui dare la delega e guardare queste cose, 

quindi è chiaro che mi devo rifare agli uffici centrale. E 

questo naturalmente è tutto un passaggio in più però anche, 

come dire, eccessivamente dilatato anche perché poi queste 

persone si aspettano soltanto che io gli dica” sì, vai a 

mettere le luci”. Ma se poi tu già a monte non mi hai dato 

le planimetrie.. e chiedere poi se sono arrivate finalmente 

le planimetrie, e poi non mi dici, non mi specifici 

esattamente di che cosa, non so, gli amperaggi, ora il 

linguaggio tecnico delle cose elettriche quali sono? Chi te 

le dovrebbe dire? Chi le dovrebbe sapere? Allora su queste 

cose poi…dimmi. 

 

Consigliere 

Posso dire una cosa. La mail che ho ricevuto dalla 

dottoressa Fiorentini chiedeva di fornire questa 

documentazione che andava presentata allo Sviluppo 

economico   e leggo testualmente che la dottoressa 

Fiorentini dice di  rigirarmela personalmente sempre dal 

Municipio 4… 

 

Direttore 



Perché noi volevamo fare una cosa più rapida e invece lo 

Sviluppo economico mi ha detto “ no, questa, tutta la cosa 

delle luminarie ce la dobbiamo vedere noi”, questa è  la 

risposta, perché noi proprio per accelerare i tempi ci 

stavamo prendendo la responsabilità, ho detto “ raccogliamo 

le carte, lo facciamo così noi il provvedimento”. Invece 

poi venerdì lo Sviluppo economico mi dice “ guarda, le 

luminarie rimangono in capo allo Sviluppo economico”,quindi 

dice “ il rapporto deve essere con noi”, questo è stata 

probabilmente la parte dove non ti ritrovi rispetto a 

quello che era stato scritto perché la buona intenzione 

nostra era quella di accelerare i tempi dicendo “ fammi sta 

cosa e provvediamo noi”,  poi invece no, venerdì quando la 

dottoressa Fiorentini è andata personalmente non solo per 

le luminarie ma è andata personalmente per delle cose alla 

polizia locale, successivamente allo Sviluppo economico e, 

torno a dire, tra le varie carte che si era portato, ho 

detto “ vediamo di chiudere anche questa partita”, allo 

Sviluppo economico le hanno detto “ tutto il discorso delle 

luminarie lo sai che è in capo allo Sviluppo economico”. 

Dice “ ce la vediamo noi per le attività autorizzatorie 

ect..”. ecco, questo è il passaggio che forse non conosci e 

che però, e che ti fa trovare … 

 

Consigliere .. 



Il problema è che praticamente quella mail inviata il 16 

praticamente   da Esecuzione verde avrebbe dovuto girare 

praticamente direttamente allo Sviluppo economico, quindi 

abbiamo perso questi 4-5 giorni … 

 

Direttore 

Perché lo Sviluppo economico poi, e devo dire, io devo 

essere sincera, questa cosa aveva stupito anche me perché, 

ritenendo che fosse una cosa, come dire, una attività, una 

procedura unica su questa cosa dell’applicazione delle 

luminarie, loro invece hanno voluto trattarla, diciamo, 

specificatamente dedicata perché hanno detto, anche sul 

territorio di Bari centro pare che la direzione generale  

si fosse rivolta a loro. Però questo passaggio, siccome non 

mettiamo luci tutti i giorni, diciamo, questo passaggio non 

c’era stato reso chiaro per cui poi si è intasato su chi 

dovesse fare cosa tra noi e lo Sviluppo economico, per cui 

noi volevamo, cercavamo di velocizzare, ho detto “ basta 

che ci dai, ci autorizzano loro le carte, poi la chiudiamo 

noi la cosa”, e invece loro hanno detto “ no, le cose delle 

luminarie sono esclusivamente di competenza nostra”. Questo 

è. 

 

Consigliere.. 

Va bene, quindi ricapitolando oggi si dovrebbe risolvere il 

problema?  



 

Direttore 

Me lo auguro, alla Madonna, sì.  

 

Consigliere.. 

Quindi Paulicelli potrebbe … 

 

 

Direttore 

Paulicelli stamattina va, come gli ho detto prima di 

cominciare il Consiglio, ho chiamato Esecuzione verde, gli 

ho detto di inviare velocemente Paulicelli agli uffici, gli 

ho dato anche il numero della funzionaria, dico, “cercate 

di chiudere perché è tardi”. 

 

Consigliere.. 

Quindi è l’ultima autorizzazione che deve avere è dallo 

Sviluppo economico, non ce ne sono altre. 

 

Direttore 

Sì. Mi auguro proprio di no.  

 

Consigliere.. 

Speriamo. Diciamo che la dobbiamo prendere con filosofia 

questa ulteriore esperienza. Va bene. In merito a RDO, 

dottoressa, faccio una comunicazione. Io vorrei un attimo 



avere una risposta per quanto riguarda il bando, 

praticamente il progetto biennale di tutoraggio denominato 

“ Al passo con te” che è stato fatto un altro RDO, noi 

abbiamo fatto questa delibera a Maggio 2020  ed era un 

progetto triennale, poi …. 

 

 

Direttore 

Biennale, biennale, non abbiamo mai parlato del triennio, 

biennale.  

 

Consigliere … 

E la delibera parla di 2020/’21 e ’22.  

 

Direttore 

Comunque il progetto è biennale, poi siccome parliamo di 

anni scolastici e quindi quelli non hanno un anno solare…. 

 

Consigliere.. 

Ok, però noi comunque abbiamo, cioè questa è una richiesta 

di un’offerta sempre attraverso il Mepa? Giusto? Con quanto 

…. 

 

Direttore 

Allora questa è una cosa un po’ più complicata perché 

innanzitutto stiamo  parlando di una gara a prestazione di 



servizio e non una fornitura, perché la fornitura ce la 

siamo potuti cavare con una certa rapidità sul Mepa perché 

non c’è tutta la parte relativa all’aspetto qualitativo che 

richiede la nomina di una Commissione, di una valutazione, 

di una attribuzione di punteggio, di uno sviluppo poi di 

una graduatoria e quindi di una procedura assai, assai più 

lunga  e complicata. Quindi tutta la documentazione l’ho 

inviata alla Stazione appaltante dove c’è un ufficio 

dedicato all’inserimento delle gare su Mepa e l’ho fatta 

lanciare da lì. Poi quando scadrà la presentazione delle 

domande, scadrà intorno al 16 Gennaio, vedremo chi ha 

partecipato e bisognerà nominare una Commissione e quindi 

dare poi l’avvio a tutto l’iter, a tutta al procedura 

insomma che solitamente fino al momento in cui si stipula 

il contratto, se ne vanno un paio di mesi.  

 

Consigliere 

Ve bene. Io poi un’altra domanda vorrei per la dottoressa 

in merito alle risorse umane, siccome anche nel 2021 andrà 

via qualcun altro in pensione presso il nostro Municipio, 

la Giunta ha approvato praticamente due delibere dove 

prevede delle risorse per i Municipi, la delibera 625 del 

15 dicembre con un accordo con il Comune di Matera e poi 

hanno fatto un’altra Giunta che entro il 31/12 dovrebbero 

assumere oltre 150 funzionari amministrativi e tecnici da 

graduatorie già esistenti per poi nel 2021 eseguire nuovi 



concorsi. Io, siccome queste 150 nuove unità, dovrebbero 

essere soddisfatte, diciamo, le problematiche dei Municipi, 

io vorrei sapere se c’è già stato qualche contatto o 

qualche programma per il fabbisogno perché noi abbiamo 

bisogno sia di funzionari amministrativi e tecnici, come 

già praticamente ha rilevato lei perché noi prima avevamo 

al Municipio un tecnico anche in maniera parziale però in 

quel modo era molto più facile eseguire alcune 

problematiche tecniche sul 4° Municipio, quindi se lei ci 

può dare delle informazioni in merito alle nuove risorse 

entro la fine dell’anno ma soprattutto per l’anno prossimo.  

 

Direttore 

Va bene. Allora per quanto riguarda le missioni in servizio 

dei settimi  livelli l’amministrazione già da tempo aveva 

scritto chiedendo ovviamente l’esigenza del funzionario che  

ovviamente è stato richiesto sia formalmente che 

informalmente e non una volta ma più di una volta, quindi 

mi auguro che con queste missioni in servizio entro fine 

anno dei primi 80, perché credo che già in questi giorni 

stiano stipulando, cominciavano il 17  a stipulare con i 

nuovi, spero  e mi auguro insomma ci assegnino uno e che, 

come dire, a noi arrivi tra questi della prima tornata di 

assunzione. Poi per quanto riguarda invece gli altri 

profili professionali, al momento non vedo ulteriori 

disponibilità se non da qualche mobilità o da qualche 



trasferimento intra uffici comunali, e l’andata in pensione 

di una ulteriore unità del nostro ufficio comunque sarà 

compensata perché io scosterò  il carico di lavoro che non 

era neanche particolarmente pesante della Montenegro in 

buona sostanza perché lei è la persona che andrà in 

pensione, alla Briscese, e quindi la Briscese, insieme al 

discorso delle Commissioni, si occuperà di collaborare,e 

poi alla fine, ripeto, erano veramente due cosette insomma, 

diciamo che la collega Montenegro appartenendo alla vecchia 

generazione era, come dire, meno pronta a farsi carico 

delle nuove evoluzioni informatiche informatizzate dei vari 

servizi comunali e quindi l’aveva lasciata un po’ più 

protetta con un paio di attività che portava avanti quindi 

queste saranno accorpate alla Simona Briscese e quindi da 

questo punto di vista diciamo, riequilibriamo, l’esigenza 

importante è quella di un 7° livello per l’appunto che, 

torno a dire, mi auguro che ci si ritrovi già ad averlo 

nella prima tornata di assunzione, e se fosse possibile, mi 

piacerebbe che ci arrivasse anche,io ho necessità di 

coprire la posizione del protocollo che per noi è molto, 

molto importante per la quantità a pioggia di roba che 

arriva per cui si necessita la persona fissa che stia lì a 

controllare costantemente il versamento nelle caselle di 

posta, è un’attività che adesso è molto, molto smagliata, 

cioè da più di un anno è smagliatissima, la fa chiunque, 

cerchiamo, molto spesso la faccio io, altre volte la fa la 



coordinatrice del Sociale, e quando è presente la 

Menolascina, cerca di farlo lei, insomma con tutta una 

serie di limitazioni del caso nei risultati, diciamo così. 

Quindi questo è lo stato dell’arte.  

 

Consigliere.. 

Va bene. Grazie.  

 

Consigliere.. 

Quindi, chiedo scusa, il decentramento amministrativo, quel 

famoso decentramento amministrativo di cui si richiama già 

dal 2014 è solo sulla carta perché comunque abbiamo 

assistito ora per mezzora un palleggiamento di 

responsabilità tra noi come parte politica abbiamo dato un 

indirizzo, voi come parte amministrativa avete lamentato 

l’assenza anche di un tecnico per quanto riguarda 

l’installazione delle luminarie e quant’altro che doveva 

essere rapportato con l’ufficio su Bari, quindi il famoso e 

decantato decentramento amministrativo latita e noi stiamo 

qui a palleggiare la responsabilità di una mancanza perché 

comunque è inammissibile che una nostra delibera, seppure 

io avevo espresso anche parere non favorevole, una delibera 

del Municipio datata 30 Ottobre, oggi siamo al 21 Dicembre 

con il Natale che è quasi terminato, quindi giovedì, 

venerdì è, le luminarie non sappiamo ancora che fine devono 



fare, se devono essere installate o meno. A questo punto le 

installiamo dopo Natale e ce le teniamo per Pasqua. 

 

Direttore 

Però Consigliere, volevo ricordare, diciamo, per onestà 

intellettuale occorre ricordare che è vero che voi avete 

deliberato il 30 Ottobre però è pure vero che è stata 

deliberata una cosa leggermente diversa rispetto a quello 

che poi è dovuto essere perché un po’ di tempo è stato 

eroso dal fatto che si è provato, diciamo, fino all’ultimo 

si voleva pensare di fare attività culturali che quest’anno 

non era proprio possibile e si insisteva ancora a potersi 

fare fin quando poi non è stato depurato limitando al 

discorso delle street band, purtroppo anche quella delle 

street  band è stata inibita e quindi abbiamo dovuto fare 

la revoca  del bando che io avevo già avviato, pubblicato, 

passando da un Coc e purtroppo questo comunque va detto per 

cui, insomma, perché si è voluto a tutti i costi cercare di 

fare qualcosa di progetti culturali ma quest’anno è stata 

una stagione proprio negativa e si sapeva che non si 

sarebbe potuto fare granchè per cui si è osato però alla 

fine, diciamo, per quel motivo se ne sono andati almeno 20 

giorni perché il tempo, l’avvio, avevamo pubblicato il 

bando a metà del periodo del bando prima che scadesse, è 

scattata la limitazione, e poi abbiamo fatto il COC.., e 

poi abbiamo dovuto fare la determina di revoca e poi 



abbiamo dovuto trasformare quei soldi dei contributi 

culturali a prestazioni di servizio passando dalla Giunta e 

tutto questo giochetto ci sono costati 20 giorni. Questo è 

cioè questa cosa va detta e va ricordata a tutti, 20 giorni 

puliti, insomma, una buona tre settimane ce le siamo 

giocati così, se non di più perché io poi sono entrata in 

possesso della variazione di PEG che eravamo già, diciamo, 

forse intorno al 23-24 di Novembre.  

 

Consigliere.. 

Va bene, dottoressa, comunque le difficoltà ci sono quindi 

dobbiamo cercare di richiedere personale e tecnico 

soprattutto oltre amministrativo perché ci sono le 

difficoltà. 

 

Direttore 

Assolutamente, perché io francamente mi sento stressata di 

stanchezza perché è stato un continuo per tutto quello che 

l’ufficio in autonomia poteva produrre e poteva dare 

l’accelerata considerando che questo lavoro ce lo siamo 

fatti io e la Fiorentini, la Fiorentini ed io, voglio dire, 

e poi non è che c’era soltanto questo, e poi l’altro, e poi 

l’altro e poi l’altro, e poi chiudi qua, e poi fai là,  e 

poi scade questo e scade quest’altro, e gli adempimenti 

amministrativi cioè è stato veramente insomma molto, molto 

affaticante. 



 

Consigliere.. 

Dottoressa, lei ha ampio  potere per fare richiesta di 

personale e quindi le diamo il nostro conforto anzi glielo 

chiediamo esplicitamente perché effettivamente non è anche 

modo di lavorare quindi dobbiamo cercare, appunto, di dare 

manforte al decentramento il più possibile. Va bene.  

 

Presidente 

Se non ci sono altre comunicazioni, c’è l’interrogazione 

presentata dal consigliere Burdi insieme ai consiglieri 

Quaranta Nicola e Abbinante Mariella relativa alla 

richiesta di aggiornamento  sullo stato dei lavori nel 

cantiere di Via Manzari. Allora io l’11 Novembre avevo 

mandato già una nota di richiesta di informazioni con lo 

stesso oggetto alla quale non ho ricevuto risposta per cui 

il 10 Dicembre ho inviato un sollecito. Nel frattempo il 14 

Dicembre siamo .. una scelta del fatto che avevano richiuso 

gli scavi, pertanto c’è stata una interlocuzione attraverso 

le vie brevi con l’arch. Piassetti(?) nella quale appunto 

lei mi dava delle informazioni, io però io le ho mandato 

una mail chiedendole di, in data 14 Dicembre,  e per 

conoscenza anche a Galasso e a Laricchia, chiedendole di 

mettere per iscritto quanto mi aveva comunicato attraverso 

l’interlocuzione telefonica, cosa che non è ancora 

avvenuta. Intanto la vostra interrogazione è del 17 



Dicembre, francamente mi si pone sul solco già avviato e 

aperto, pertanto  io con tanto piacere girerò questa 

interrogazione agli uffici preposti con l’augurio che si 

ottenga come Municipio una risposta. Chiedo se ci sono 

altri interventi nelle Comunicazioni altrimenti passiamo 

alla discussione del 2° punto all’ordine del giorno. Ok.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/04/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/04/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 
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